

Des jobs citoyens pour valoriser les jeunes et la commune

Dauphiné Libéré, 19/07/2021

Trente jeunes Seyssinois âgés de 16 à 17 ans ont été recrutés par le Centre communal d'action sociale (CCAS) pour participer cet été à des chantiers citoyens. L'occasion pour eux de découvrir le monde du travail tout en percevant une rémunération.

Comme quatre autres adolescents, Lola, 17 ans, réalise des travaux de peinture à l'école Louis-Armand. Ensemble, ils s'initient au maniement du pinceau dont ils n'avaient, pour certains d'entre eux, jamais fait usage.

« Je cherchais un job pour gagner un peu d'argent pour les vacances, mais aussi pour valoriser mes expériences dans la rubrique "Mes activités" de Parcours Sup », explique cette lycéenne de 1^{re}.

« J'ai postulé pour financer mes vacances avant d'intégrer une classe préparatoire au lycée Champollion de Grenoble en

septembre. Et pour me confronter à l'expérience d'un métier physique, avoir une vision de la réalité professionnelle », enchaîne David, 17 ans.

Participer au développement local

Chaque chantier dure deux semaines, à raison de quatre jours par semaine et de 7 h 30 par jour, pour une rémunération de 480 euros.

Les jeunes sont encadrés par des éducateurs techniques de l'association grenobloise Synergie chantiers éducatifs. Ils sont affectés par groupes de cinq à des travaux d'entretien du patrimoine communal, comme la peinture et les espaces verts.

Des travaux qui leur permettent de participer au développement local et de s'approprier l'espace public. « Ces chantiers ont une double vocation. En termes de savoir être, les jeunes

font l'apprentissage de la ponctualité, de l'assiduité, du respect de la hiérarchie et des consignes, de l'autonomie mais aussi du travail d'équipe et de l'entraide. Sur le plan professionnel, ils leur permettent de découvrir un métier tout en acquérant de véritables connaissances techniques », explique Thibault, éducateur technique peinture de Synergie chantiers jeunes.

Lola, David et leurs copains apprécient l'expérience. Et affichent une satisfaction personnelle du travail accompli. « Les résultats sont tangibles. En une semaine, j'ai déjà progressé. Et je suis heureux de travailler dans cette école où j'ai moi-même été scolarisé », témoigne Enzo, 17 ans, qui manie sa perche télescopique avec l'aisance d'un professionnel. « À l'issue du chantier de l'école Louis-Armand, nous devrions travailler au Patio », conclut Thibault.

Depuis le 14 juin, date de dé-



Lola et David concentrés sous l'œil attentif de Thibault, éducateur technique peinture de Synergie chantiers jeunes.

but des chantiers, les jeunes ont rénové la montée de la résidence pour personnes âgées et réa-

lisés des travaux d'extérieur d'entretien du mobilier urbain.

Marion FRISON